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ТОКИО ОЛИМПИАДАСЫНАН 
ДҰРЫС САБАҚ АЛУ КЕРЕК - 
ҚАСЫМ-ЖОМАРТ ТОҚАЕВ

МИНИСТР ТОРГОВЛИ 
ПООБЕЩАЛ, ЧТО ЦЕНЫ НА 

ОВОЩИ СНИЗЯТСЯ

...Өз тіліңді құрметте!

Қазақстан президенті Қасым- - Қазақстанның спорттық әлеуетіне және 
Жомарт Тоқаев Токиодағы Олимпиада мемлекет спортты дамытуға қосқан қомақ-
ойындарына қатысқан қазақстандық ты қаражатына сәйкес келмейтінін қосты.
спортшыларға алғыс айтты, деп хабар- Қасым-Жомарт Тоқаев Парижде өтетін 
лайды Egemen.kz. келесі ойындарда азаматтарымыздың үмі-

«Токиодағы Олимпиада ойындарына тін ақтайтын нәтижелерді көрсету үшін 
Қазақстаннан 93 спортшы қатысты. Токио Олимпиадасынан дұрыс сабақ алу 
Жеңіске деген ерік-жігер мен шеберлікті қажеттігін атап өтті.
көрсеткен спортшыларға алғыс айтамын. «Ұлттық құраманың Олимпиадада өнер 
Олимпиаданың қола жүлдегерлерін құт- көрсетуі спорт сияқты маңызды саладағы 
тықтаймын, бұл олардың көп күндік шұғыл, тиімді реформалардың пайдасын 
қажырлы жаттығуларының әсерлі нәти- көрсетеді. Бұқаралық және балалар спор-
жесі», деп жазды Мемлекет басшысы тын дамытуға назар аударып, осы негізде 
Twitter парақшасында. әлемдік аренада көрнекті табыстарға 

Сондай-ақ, Президент ұлттық коман- жетуге ұмтылу керек», деп түйіндеді Пре-
даның қорытынды нәтижесі – 8 қола медаль зидент.
және жалпы командалық есепте 83-ші орын  Дерек-көз: www.egemen.kz 

Министр торговли Бахыт Султанов рассчитывать на значительное снижение не 
пообещал казахстанцам, что в ближай- стоит. Если оно и будет, то скорее 
шее время цены на овощи снизятся. Речь временное.
идет о картофеле, луке, капусте и мор- "Здесь нечего прогнозировать. Осень – 
кови, которые в начале лета для некото- это традиционно период сбора урожая, и в 
рых граждан превратились в недоступ- это время созревают фрукты, овощи. 
ные продукты из-за высокой стоимости, Соответственно, цены не растут, идёт 
сообщает "31 канал". стабилизация. Но дальше идёт зима, 

Министр торговли Бахыт Султанов впереди ноябрь, и инфляция всё равно 
накануне, 11 августа, доложил премьер- снова даст о себе знать", – считает эксперт.
министру Аскару Мамину о ситуации на Экономист добавил, что проблема 
продуктовом рынке. Он признал факт роста наших чиновников в том, что они не заме-
цен на социально значимые товары – с чают проблему или не хотят признавать её 
начала года удорожание составило больше сразу. Тем самым упускают время. Хотя, 
10%. Отдельно остановился на картофеле, зная прогноз погоды, сезонность, можно 
моркови, луке и капусте. И дал свой заранее подготовить запасы или те же 
оптимистичный прогноз: корма.

"В августе и сентябре в северных Учитывая одни и те же ошибки каждый 
регионах страны ожидается массовый сбор год, председатель правления ОО "Финпот-
урожая, это позволит насытить внутренний ребсоюз" Айдар Алибаев предлагает и 
рынок  картофелем и  приведёт  к  вовсе отправить таких функционеров в 
дальнейшему снижению цен. Что касается отставку.
лука и капусты, на них до сих пор "На самом деле у нас правительство и 
наблюдается рост цен. По ним снижение министры спят, – заявил он. – И, как 
цен ожидается в конце текущего месяца". показывает практика, они на всё реагируют 

Снижения цен ждёт большинство ситуативно. Поэтому здесь надо не просто 
казахстанцев, ведь стоимость овощей стала решать, а надо менять этих министров, 
практически заоблачной. Например, по кабинет министров, который однозначно 
данным агентства Energyprom, в этом году показал себя неэффективным, ни на что не 
из 19 социально значимых товаров семь способным".
видов подорожали больше чем на 20%. Как поведёт себя продовольственный 
Особенно заметна ситуация с морковью – рынок, увидим в самое ближайшее время. 
рост в 2,3 раза. Затем идёт картофель – 41%, Главное, чтобы не получилось так, что где-
лук – 29%, капуста – 22% и подсолнечное то подешевело, а где-то подорожало. Ведь, 
масло – 27%. по данным министра сельского хозяйства, 

Экономист Максат Халык говорит, что из-за жары и отсутствия осадков на 35% 
министр сказал очевидное. Осень – это пора упала урожайность зерновых культур. 
сбора урожая и стабилизации цен. Но 

Источник: www.https://informburo.kz

ТІЛ МӘРТЕБЕСІ – ЕЛ МЕРЕЙІ
Тіл – адам  баласы пайда болғаннан тары қазір сақтаулы. Олар әр қазақ 

бері қолданыста жүрген, бізге заманауи қалалары мен ауылдарының мектебі мен 
өзгеріп келген асыл қазына. Тілсіз бір кітапханаларының алтын төрінен орын 
күнді елестету мүмкін емес. Себебі, бұл алып, болашағы жарқын елдің ұрпақтары 
біздің өмірімізге әбден араласып кеткен, сол кітаптан білім алуда. 
біздің байланысу құралымыз. Мен қазақ Кезінде тіл азаттығы үшін күрескендері 
ұрпағы болғандықтан тіл арасынан де қаншама. Мағжан, Сәбит т.б. патриот-
қазақ тілі мен үшін әлемдегі ең күрделі, тарының арқасында өз тілімізде еркін 
әрі әдемі сөздермен тұспалдап айтатын сөйлейміз. Бірақ, біз әлі күресіп жүрген 
ерекше тіл. Қазақ тілінің күрделі, әдемі, тәріздіміз. Себебі, қазақ тілімізді білмей 
тұспалдағыш болғаны соншалық қазақ- тұрып, Қазақстанда тұруымыз қиын бола-
тардың өздері қазақша бұлбұлдай сай- ды-ау.
рай алмайды. Тұспалдамай тоқсан ауыз сөздің тобық-

тай түйінін айтар болсам, біз қанша жерден Біз қазіргі кезден тілге аса қатты назар 
қандай заманда өмір сүрсек те өз тіліміздің аударамыз. Себебі қазір білім мен 
қадірін түсінуіміз керек. Қандай ел болса да ғылымның әбден дамып, шегінен асып 
ең бірінші сыналатыны халқының ана тілін кетіп тұрған заманда өмір сүріп жатырмыз. 
қаншалықты құрметтеуі. Себебі, сырт Бұл үлкен мәртебе. Қазақстан Республи-
келген адам немесе басқа тілде сөйлейтін касында заманымызға сай үш тіл меңгеріліп 
адам «бұл елдің адамдары нағыз патриот жатыр. Яғни, Қазақстандағы әр бала өз 
екен ғой. Мұндай патриот елде тұрып өзге заманына сай білімді деуге болады. Бірақ, 
тілде сайрасам олар жаман ойлап қалар» - «өзге тілдің бәрін біл, өз тіліңді құрметте» 
дегендей ойлап, олар да қазақша сайрап деген-ді. Осыны естен шығармау міндет.
кетпесіне кім кепіл?Әлем танитын ел болып, бірігу үшін өз 

тілімізде сайрап тұру қажет. Көп жылдар                          К.Р. Кадирова,                                                                                                                                                                                      
бойы есте сақталып, ана тілін ерекше «ҚР  АШМ АӨК МИК                                                                                                                                                                                          
сүйген  патриоттардың, ата-бабамыздың, Приозерск  қалалық аумақтық                                                                                 
аталарымыздың насихаты, шежіресі, кітап- инспекциясы» ММ  басшысы

КРАТКО О ВАЖНОМ

Минсельхоз призывает казахстан- Также указывается, что сотрудники 
цев помочь пострадавшим от засухи. министерства сельского хозяйства напра-

Министерство сельского хозяйства вят свою однодневную заработную плату в 
опубликовало обращение к казахстанцам специально созданный фонд, организован-
по поводу благотворительной помощи ный акиматом Мангистауской области.
пострадавшим от засухи. ***

«Аномальная погода приводит к серь- Объем безналичных платежей за год 
езным последствиям. Необычайно жаркая увеличился в 2,3 раза. В Нацбанке 
погода во многих регионах Казахстана отметили, что с начала года 83% транзак-
привела к засухе. Из-за малого количества ций совершены через онлайн-банкинг. 
осадков сильно пострадала Мангистауская ***
область. Правительством и местными Глава Минфина сообщил о перевыпол-
исполнительными органами проводится  нении плана по доходам на 4 млрд тенге
работа по минимизации ущерба и под- При этом план по налогам не исполнен 
держке пострадавших фермеров. Весомую на 3 млрд тенге.
помощь оказывают волонтеры по всей 

Источник: https://kapital.kzстране», - говорится в обращении.



Жуықта «Приозерск қаласының орталығы» ММ-нің басшысы Рахима Есе- арасында несие алып, өз кәсібін ашу үшін 
жұмыспен қамту және әлеуметтік бағдар- наманқызы Ахметова қосымша баяндама квотаға тапсырыс берілмегенін айтты. 
ламалар бөлімі» мемлекеттік мекеме-
сінде «Мүгедектер істері бойынша қала-
лық Кеңестің» отырысы болып өтті. 
Отырысқа аталған кеңестің мүшелері 
қатысып, күн тәртібіндегі бірқанша 
мәселені қарап, талқылады.

Отырысты «Мүгедектер кеңесі» төраға-
сының орынбасары, «Приозерск қаласы-
ның жұмыспен қамту және әлеуметтік 
бағдарламалар бөлімі» мемлекеттік мекеме-
сінің басшысы Сағымбек Жаңбырбайұлы 
Бейскеев жүргізіп отырды. «Тіркеусіз және 
құжатсыз жүрген мүмкіндігі шектеулі және 
жалғызбасты азаматтарға көрсетілетін кө-
мек туралы» бірінші мәселені баяндайтын 
тұлғалардың себепті жағдайларға байла-
нысты кеңеске қатыса алмағанына орай 
аталған мәселе кеңестің келесі отырысына 
қалдырылды.

Кеңес отырысындағы «Мүмкіндігі шек-
теулі жандарға жеке кәсібін ашуға қолдау 

жасап, осы мәселеге орай кең көлемде Аталған мәселеге байланысты бөлім бас-көрсету шаралары туралы» күн тәртібіндегі 
түсінік берді. Биылғы жылы мүгедектер шысы С.Бейсеев өзінің пікірін білдіріп, екінші мәселеге қатысты «Жұмыспен қамту 
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Г О Р О Д С К И Е     Б У Д Н И Пресс-служба информирует

Завершилась первая декада послед- работать с августа месяца! покраске по мере их износа и повреждения. насаждений будет осуществляться методом 
него месяца лета и пресс-служба акима На сегодняшний день полным ходом Всего на содержании отдела физи- капельного орошения.
города информирует жителей города о идет подготовка к осенней посадке ческой культуры и спорта находятся 33 
мероприятиях, проведенных за данный деревьев, создается система капельного детских площадки, где на сегодняшний 
период.  полива. Но к сожалению, на все эти подго- день проводятся и в дальнейшем, на 

товительные работы катастрофически не постоянной основе будут проводиться 
хватает кадров. Бойцы отряда «Жасыл ел» ремонтные работы, покраска и замена не 
трудятся каждый день, во благо нашего подлежащих восстановлению элементов.
города, делая его чище, уютней и комфорт- Как выяснилось в результате анализа 
ней для проживания жителей и гостей проводимых работ, чаще всего выходят из 
города! На сегодня они заняты, в основном строя цепи, тросы, металлические горки, 
лишь, уборкой мусора на территории города ограждения. В связи с этим и самих жителей 
и пляжей, с утра до вечера под знойным просят более аккуратно относиться к сохра-

нению коммунального имущества. Не про-
ходите мимо актов вандализма, своевре- Капельное орошение — метод полива, 
менно реагируйте на факты порчи городс- при котором вода подаётся непосредст-
кого имущества.   венно в прикорневую зону выращиваемых 

- Как такового графика ремонта нет, - растений регулируемыми малыми пор-
делится Нуртай Абдрахимович, руководи- циями с помощью дозаторов-капельниц. 

2 августа был проведен очередной тель отдела физической культуры и спорта Этот метод орошения позволяет получить 
личный прием граждан акимом города города Приозерск. - Потому что поломки не значительную экономию воды и других 
Приозерск. В следствие эпидемиологичес- происходят на одном и том же объекте ресурсов (удобрений, трудовых затрат, 
кой ситуации в городе и области, прием ежедневно. Если возникает необходимость энергии и трубопроводов). Также посредст-
прошел в режиме онлайн, в ходе которого вом внедрения капельного орошения можно 
свои вопросы задали двое  граждан. достичь благотворного влияния на эколо-

В ходе приема были рассмотрены гию, решить проблемы озеленения и 
вопросы о передаче документов квартир солнцем они собирают мусор. На помощь благоустройства.
аварийного дома №2 по адресу Бульвар им приходят как обычные жители, так и Система капельного орошения впервые 
Женис и замене утраченной жилой площади работники городских организаций и обслу- реализовывается в нашем городе. Как 
на равноценную. живающих предприятий. образец, взят опыт города Туркестан, где 

Акимом города было поручено руково- Так, 5 августа неравнодушные жители уже который год в самые жаркие месяцы 
дителю отдела жилищно-коммунального по адресам Достык 29 и бульвар Женис 38А, лета зеленые насаждения радуют своих 
хозяйства Т.Жумаханову рассмотреть совместно с сотрудниками КСК провели горожан.
вопрос замены жилья гражданам на законо- субботник. Жильцы привели в порядок Мы верим, что в скором времени и наш 
дательной основе. придомовую территорию, убрали мусор, и любимый город Приозерск тоже станет 

В целях выявления несанкциониро- очистили территорию парковки от сорня- зеленым оазисом.
ванного разбора холодной воды, а также ков, провели побелку бордюров и крыльцо И не забываем о главном! восстановительных работ, мы составляем 
корректного учёта расхода воды и стабили- подъездов. Отметим, что субботник состо- С начала вакцинации против коронави-дефектный акт. После чего, на место 
зации давления в городской системе ХВС, с ялся в рамках челленджа «Мой чистый русной инфекции в городе ведется интен-выезжает специальная бригада, в которую 
03 августа текущего года проводятся обхо- город». входят сварщики и плотники.

В стороне не остаются и работники За последний месяц был проведен 
госучреждений. Сотрудниками центра ремонт 17 детских площадок, располо-
занятости и ТОО «Сары-Шаган Сужылу» женных в разных районах города Прио-
была проведена уборка территории зерск.
полигона ТБО. Участники субботника Также напомним, что заместитель 
убрали мусор, пластиковые изделия и акима города Приозерск Саденов Д. Ш., 

совместно с работниками местного испол-
нительного органа и представителями 
общественности, проинспектировал ход 
работ по обустройству сквера «Космо-
навтов», который проводится в рамках 
«Бюджет народного участия». В ходе 
проверки руководству подрядной организа- сивная информационно-разъяснительная 
ции было сделано замечание о необходи-ды частного жилого сектора (полуостров). работа через социальные сети.
мости ускорения работ и укладки брусчатки В мониторинговых группах сотрудники В настоящее время, с целью усиления 
в соответствии со строительными нормами. коммунального предприятия ТОО "Сары- работы в данном направлении, волонтеры 

Жара и нехватка зеленых насаждений – шаган Сужылу-2014", ГУ "ЖКХ,ПТиАД" и начали обходить дома и проводить 
животрепещущие проблемы нашего города. участковый инспектор ОП г.Приозерск. разъяснительную работу по вакцинации с 

полиэтиленовые пакеты вдоль обочины Деревья у нас сажают каждый год, но мно-Производится фото- и видеофиксация. В каждым жителем индивидуально.
дороги, ведущей к полигону, также приняли гие саженцы погибают из-за нехватки ходе работ по улицам Алаш, Бастау, 9 августа 2021 года волонтеры провели 
меры по ликвидации несанкциониро- поливной воды и неправильного ухода. Кокжиек, Ынтымак было пройдено 106 встречу с жителями домов по ул. Абая, 15/1 
ванных мусорных свалок. В общей слож- Поэтому ответственные учреждения во домов, в 69 из них приборы учёта воды и 25.
ности на очистку территории вышли более главе с руководством города решили установлены. По результатам работы было Также, волонтеры встретились с 
ста человек, было собрано около 150 вплотную заняться благоустройством, выписано 11 предписаний об установке жителями домов №3 и №5 по улице Агыбай 
мешков мусора. используя современные технологии. В счётчиков воды до 08.08.2021 батыра. 

На благоустройство и красоту нашего настоящее время проводятся подготови-Прошедшая неделя для Приозерцев  
города затрачиваются немалые силы. тельные работы по озеленению улиц города, выдалась плодотворной, III поток трудового Пресс-служба акима 
Игровые конструкции детских площадок в где полив саженцев и других зеленых отряда "Жасыл ел" в этом году  начал горда Приозерск
Приозерске подвергаются ремонту и 

Қала өміріненМ Ү Г Е Д Е К Т Е Р    К Е Ң Е С І Н І Ң
 О Т Ы Р Ы С Ы Н Д А мүгедектерге квота туралы ақпаратты жет-

кізу бойынша тиянақты жұмыс жүргізілуі 
тиіс екендігін, жүріп-тұруы қиын бірінші 
топ мүгедектерінің үйлеріне барып әңгіме 
өткізу қажеттігін тиісті тұлғаларға тапсыр-
ды. Сонымен қатар қаладағы нысандарға 
қойылған және қойылуы тиіс пандус-
тардың талапқа лайықтылығын тексеріп, 
қалыпты жағдайға келтіру мәселесі туралы 
кеңес мүшесі Фатима Жамбылбаева 
мәлімет берді.

«2021-жылдың 2-тоқсанына жүріп-тұ-
руы қиын бірінші топтағы мүгедектерге же-
ке көмекшінің қызметін ұсыну туралы» 
үшінші мәселе бойынша «Жұмыспен қамту 
және әлеуметтік бағдарламалар бөлімінің» 
сектор меңгерушісі Анжела Литоштың есе-
бі тыңдалып, кеңес мүщелері тарапынан 
қойылған сұрақтарға жауап берілді.      
«Мүгедектер істері бойынша қалалық Кеңе-
сі» баяндалып, талқыланған мәселелер 
бойынша тиісті қаулы қабылдады.

Н. ҚЫДЫРМҰРАТҰЛЫ,                                                                            
Суретте: мүгедектер ісі жөніндегі 

қалалық Кеңестің 
отырысы
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ГОСУДАРСТВЕННЫЕ СУБСИДИИ 

ВРЕДЯТ ЭКОНОМИКЕ КАЗАХСТАНА?

Мнение специалиста

Почему господдержка отраслей ухуд- телям, которым действительно нужна под- ного шаблона для решения всех вопросов, 
шает ситуацию в стране, рассказали держка, наоборот, закручивают гайки, и они действовать нужно аккуратно и взвешенно. 
специалисты. лишаются стабилизации ситуации в целом. Жаркенов не считает себя сторонником 

Субсидирование Это очевидный факт. радикальных мер. При этом он больше 
экономики прави- У некоторых меры стимулирования доверяет рынку, нежели чиновникам. 
тельством Казахстана гигантского масштаба, а польза для эконо- "Не думаю, что наши чиновники 
является одной из мики весьма сомнительная. Неправильно, способны вести эффективную плановую 
причин роста инфля- что государство что ни день, то новое экономику. Дело не в самом механизме, а в 
ции. Такое мнение придумает, и бизнесу очень сложно прогно- персонах, принимающих решение. Сомни-
недавно высказал эко- зировать в перспективе. Допустим, сегодня тельно, что чиновники будут принимать 
номист Галим Хусаи- предприниматели построили бизнес-план правильные решения для экономики, а не в 
нов. Он отметил, что исходя из субсидий, а если завтра перекрыть угоду кому-либо", – считает Жаркенов.

искусственная поддержка в виде субсидий и план, тогда будут большие проблемы для Он заключил, что пандемия сильно 
различных госпрограмм подстёгивает всех", – сказал эксперт в интервью с повлияла на МСБ. Различные нарастающие 
инфляцию. Informburo.kz. инициативы государства могут сильно 

Эксперт сначала разъяснил, как должна Жаркенов считает, что всё нежизнеспо- отпугнуть потенциальных предпринимате-
в идеале работать базовая ставка Нацбанка: собное не нужно. Нет необходимости лей, и это негативно скажется на рынке: 
её повышают, когда нужно сдержать инфля- поддерживать что-то искусственно. Есть уменьшится конкуренция, и это значит, что 
цию. Однако в Казахстане наблюдается жизнеспособные направления, которые качество ухудшится, а цены станут ещё 
парадоксальная ситуация: и ставка уже дос- могут в рынке работать, вне зависимости от выше.
тигла 9,25%, а инфляция и не собирается господдержки. "Их необходимо расширить Э ко н ом и с т  
останавливаться. через механизмы регуляции, чтобы руки Арман Байганов 

По мнению Хусаинова, базовая ставка не развязать. А у нас многие отрасли по рукам в беседе с коррес-
справляется с возложенной на неё задачей связаны регуляриторикой", – уточняет п о н д е н т о м  
из-за субсидий и множества госпрограмм эксперт. I n f o r m b u r o . k z  
поддержки определённых отраслей. "Нужно приостановиться на время, о т м е т и л ,  ч т о  

"Итог один: реальная ставка по многим проанализировать полностью все госпро- нельзя отказы-
программам ниже, чем базовая, а значит, граммы, которые имеются. Выявить, где ваться от субси-
инструмент этот работает не в полной мере", есть эффект для населения или государства. дий, поскольку 
– резюмировал экономист. Зачем помогать чему-то, что не будет это может привес-

Он добавил, что субсидирование – это платить налоги или создавать рабочие ти к большему 
"искажение, которое приводит к давлению места?" – вопрошает экономист. краху, однако поддерживать нужно только 
на инфляцию, а значит, реальное субсиди- Спикер добавил, что социальный предпринимателей с инновационным под-
рование перекладывается на плечи населе- эффект также сомнительный: цены на ходом.
ния. Чтобы получить низкие ставки, нужно продукцию растут, рабочих мест создано "Согласен с мнением Хусаинова. Пред-
перетерпеть пару лет, отказаться от субси- мало, при этом господдержка, как бешеная приниматели уже привыкли сидеть на этих 
дий, выровнять работу базовой ставки, воронка, поедает госбюджет непрерывно. субсидиях. С другой стороны, нужно 
снизить инфляцию". Много отраслей, где искусственно ужесто- понимать, что в той же Европе есть субси-

Правда ли, что госсубсидии дают чается ситуация. Сопроводительные нак- дированные отрасли. Правительство видит, 
обратный эффект и только усугубляют ладные на товар (СНТ), утильсборы, что где-то перекос идёт, где-то недоразвитая 
проблемы в экономике, корреспондент маркировка продукции, – всё это наклады- отрасль. С помощью субсидий они могут 
Informburo.kz узнал у экспертов. вается и вносится в конечную стоимость грамотно регулировать. Необходимо 

Член правле- продукции/услуг. разхвить субсидированный подход к тем, 
ния ассоциации "Всех государственных чиновников кто применяет новые методы и технологии. 
"Союз промыш- прорвало на генерирование каких-то Пока субсидии необходимы, но проблема 
ленников и пред- госпрограмм. Таким образом, все добро- также в бюрократии. Может быть, нужно 
п р и н и м а т е л е й  совестные и адекватные почему-то стра- перевести всё в онлайн, чтобы не ходили 
Iskermen" Тимур дают, а привилегированные предприятия на комиссии. Предприниматель пока обойдёт 
Жаркенов предпо- этом, скажем, хорошо зарабатывают. все кабинеты, понесёт огромные расходы. 
лагает, что необхо- Хусаинов правильно отметил, необхо- Ведь время тоже важно. Если обманул, то 
дим аудит всего димо трезво посмотреть на ситуацию. накладывать штрафные санкции.
выхлопа от субси- Провести аудит, с привлечением независи- Но если субсидии совсем убрать, то 

дий и нужно воздержаться от штампования мых экспертов, чтобы оценить всю гос- производство встанет и цена взлетит. Все 
различных госпрограмм. поддержку, которая сейчас существует. высокие процентные ставки и недополу-

"Правда находится где-то посередине. У Потом делать выводы и понять, что нужно ченные субсидии они заложат в себестои-
нас чрезмерная поддержка некоторых развивать и где нужно аппетиты поумерить", мость товара", – сказал экономист.
привилегированных отраслей, якобы произ- – заявил Жаркенов. При этом Байганов согласен с Галимом 
водителей. При этом другим производи- Эксперт выразил мнение, что нет еди- Хусаиновым в том, что Нацбанку не удаётся 

с помощью базовой ставки сдерживать 
инфляцию.

"Поднятие базовой ставки не решит 
проблемы в краткосрочной перспективе. 
Нынешние изменения (имеется в виду 
недавнее повышение базовой ставки до 
9,25%. – Ред.) приводят к удорожанию 
кредитов – значит, понизится производи-
тельность и повысится себестоимость. Это 
палка о двух концах. Нацбанк без совмест-
ной работы с членами правительства ничего 
не решит. Возможно, стоит пересмотреть 
субсидирование, долгосрочную политику во 
многих отраслях, повышать эффективность. 
Чем больше товаров и услуг, тем, соот-
ветственно, будет ниже себестоимость", – 
заявил эксперт.

Экономист указал на другую проблему, 
мешающую властям направлять развитие 
экономики в нужное русло: слишком часто 
меняются министры, нет долгосрочной 
стратегии, чиновники живут сегодняшним 
днём.

Также собеседник высказался о 
нынешних очень серьёзных проблемах в 
аграрном секторе, что оказывает сильное 
влияние на инфляцию.

"Мы можем сейчас наблюдать рост цен 
на продукты питания, а это имеет корни в 
сельском хозяйстве страны. То, что сейчас 
сена не хватает, демонстрирует неспособ-
ность предпринимателей реагировать на 
климатические изменения. Любой фермер 
должен заранее планировать количество 
сена, резерв хотя бы иметь. На юге часто 
бывают засухи, а сельские предприни-
матели и это не могут рассчитать. У нас не 
просчитывают риски. Откуда у мелких 
хозяйств возможности внедрять инновации, 
технологии, чтобы повышать конкуренто-
способность? У них и знаний нет. Почему у 
нас продукты питания дорожают? У нас в 
основном мелкие хозяйства, а они в боль-
шинстве случаев низкорентабельны, так как 
не могут внедрять инновации, технику и 
автоматизацию ввиду отсутствия возмож-
ностей.

В России инфляция ниже, и у них в 
сельском хозяйстве основной драйвер роста 
– крупные агрохолдинги. Пшеница за год 
выросла на 40-50% на товарных биржах. 
Таким образом, нашим сельхозникам 
выгодно за рубеж продавать, соответст-
венно, и в Казахстане будут расти цены. 
Также влияют катаклизмы по всему миру – 
это снижает урожайность", – заключил 
Байганов. 

Источник: https://informburo.kz
06.8.2021 г.

Короновирус ШТРАФЫ ЗА НЕПРИВИТЫХ РАБОТНИКОВ 
НАЗВАЛИ НЕЗАКОННЫМИ. 

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВСЕ-ТАКИ ГРОЗЯТСЯ
После постановления главного госу-

дарственного санврача появилась инфор-
мация, что предпринимателей начнут 
штрафовать за непривитых сотрудников. 
Национальная палата предпринима-
телей «Атамекен» обратилась за разъяс-
нениями в Минздрав и Генпрокуратуру 
РК, передает ИА «NewTimes.kz».

В Казахстане работников сферы услуг, а 
также сотрудников крупных коллективов 
численностью более 20 человек обязали 
получить первый компонент вакцины до 10 
августа для первого компонента и 1 
сентября — для второго. После обещали 
начать проверки предприятий и выявлять 
невакцинированных. Руководителям и 
сотрудникам за отсутствие прививки может 
грозить штраф от 14 тыс до 1,5 млн тенге. 

«На сегодня отсутствует единый алго-
ритм установления фактов нахождения 
непривитых на рабочих местах. Непонятно 
кто и каким образом собирается выявлять 
эти факты. Более того, ведь есть исключения 
— на рабочие места допускаются те, кто 
переболел COVID-19 в последние три 
месяца, а также лица с медотводом. Откры-
тым остается вопрос отсутствия информа-
ционных баз со сведениями о таких», ― 
пояснил зампредседателя правления НПП 
РК «Атамекен» Ербол Устемиров.

«Атамекен» поставил задачу не 
допускать нарушений в отношении добро-
совестных предпринимателей, злоупотреб-
лений со стороны проверяющих и монито-
ринговых групп. 

К ответственности субъект может быть 

привлечен за невыполнение выданных ему административных взысканий, так как -социальное дистанцирование; 
на законных основаниях актов работников постановление главного государственного -масочный режим; 

-превышение лимита численности 
посетителей. 

«Вакцинация работников в перечень 
вопросов, подлежащих проверке членами 
мониторинговых групп, не входит. И 
проведение рейдов по вакцинации со 
стороны мониторинговых групп также не 
соответствует законодательству», ― 
отметил Ербол Устемиров.

Если вы столкнулись с фактом неза-
конной проверки, вам грозят штрафами за 
наличие на предприятиях непривитых 
сотрудников (которые имеют антитела или 
медицинский отвод), незамедлительно 
обратитесь в региональную палату пред-
принимателей или органы прокуратуры.

Источник: https://newtimes.kz
санэпидконтроля. Акты СЭК могут быть санврача не является нормативным право-
выданы в случае проведения ими проверок. вым актом и не относится к законо-
Проверочные листы в сфере санитарно- дательству.
эпидемиологического благополучия насе- Что касается мониторинговых групп, 
ления такое требование, как наличие при- то они вправе проверять только по пяти 
вивок, не содержат», ― ответили в Генпро- критериям
куратуре. -режим работы; 

Таким образом, правовых оснований -требование на ограничение прове-
для проведения профконтроля с посеще- дения семейных, памятных мероприятий 
нием либо проверок по фактам отсутствия (банкетов, свадеб, юбилеев, поминок) и 
вакцинации работников нет. иных мероприятий с массовым скоплением 

Также нет оснований для наложения людей; 
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16 августа 2021 года (понедельник)
И.о.руководителя Департамента Комитета по регулированию естественных 
монополий Министерства национальной экономики Республики Казахстан 

по Карагандинской области

В ШКОЛЫ КАЗАХСТАНА 
ХОТЯТ ВЕРНУТЬ 
ШЕСТИДНЕВКУ

Өткен сейсенбі, яғни 10-тамыз күні «Адал» және орталық базардағы «Дана» 
«Мүгедектер істері бойынша қалалық әлеуметтік дүкендеріне орнатылған пандус-
Кеңестің» төраға орынбасары Сағымбек тарды қайта қалпына келтіру бойынша 
Жаңбырбайұлы Бейскеев, кеңес мүшелері түсіндіру жұмыстары жүргізіліп, қаладағы 
ақпараттық құрал өкілі Нұрғали Қыдыр- «Айзере» дүкеніне орнатылған пандус үлгі 
мұратұлы Қарабеков, Фатима Жамбылбаева ретінде көрсетілді. Сондай-ақ кәсіпкерге 
және «Приозерск қаласының кәсіпкерлік 
және ауыл шаруашылығы бөлімі» мемле-
кеттік мекемесінің сектор меңгерушісі 
Серік Ныхановпен біргелікте мүмкіндігі 
шектеулі азаматтарға қолжетімділік орта 
құру үшін әлеуметтік инфроқұрылым 
нысандарын бейімдеу бойынша тесеру 

тапсырылған пандусты талапқа сай орна-
туға бір ай мерзімге уақыт берілді. Кеңес 
мүшелерінің және тиісті орындардың қыз-
меткерлерінің қатысуындағы тексеру 
жұмыстары алдағы уақытта өзге нысан-
дарда да жүргізілетін болады. Бұл мәселені 
Приозерск қаласының әкімі Сапар Қайыр-
кенұлы Сатаев өзінің қатаң бақылауында 
ұстап отыр. Мүмкіндігі шектеулі жандарға 
көрсетілетін көмек пен қамқорлық талапқа жұмыстарын жүргізген болатын.
сай болуын қамтамасыз ету әрбір азаматтың Аталған талаптарға жауап бере алмай-
ортақ борышы болуға тиіс!  тын қаламыздағы жеке кәсіпкер Сабит 

                                                                                            Әбдімүтәліповтің иелігіндегі «Достық» 
Н. АЛТЫНБАЙҰЛЫ,                                                                                        көшесінің бойындағы «Жұлдыз», «Дружба 

Суреттерде: «Жұлдыз» дүкенінде;                                                                               народов» көшесі 4/2-үйде орналасқан 
«Айзере» дүкеніндегі пандус. 

Қазақстан Республикасы Қарулы жаксы тәрбиеленген адам кенеттен мас 
Күштері Әскери полиция Бас басқарма- күйінде бұзақылық жасай алады, және бұл 
сының 2021 жылғы тамыз айының негізі жиі болады. Адамға қарсы қылмыстардың 
іс-шаралар жоспарына сәйкес, 1 тамыз- көпшілігін (қасақана кісі өлтіру, денеге 
дан бастап «Маскүнемдік – құқық бұзу- зиян келтіру, зорлау т.б.с.с.) мас адамдар 
шылықтын себебі» атты алдын алу рейд- жасайды.
тік профилактикалық іс-шаралар өткі- Алдын-алу рейдтік профилактикалық 
зіліп жатыр, оның мақсаты ҚР ҚК қата- іс-шаралар шеңберінде Приозерск гарни-
рынан маскүнемдікті жою болып табы- зонына қызмет көрсету жөніндегі әскери 
лады. 

Алкоголизм мен қылмыс 
бір-біріне тығыз байланысты 
екеніне күмән тудырылмай-
ды. Алкогольді шамадан тыс 
тұтыну бүгінгі күні жасалған 
қылмыстардың басым бо-
луының нақты себебі немесе 
оларды жасауға ықпал ететін 
шарт болып табылады. Мас-
күнемдікке қарсы куресе ал-
маса, қылмысқа қарсы күрес 
мүмкін емес. Көптеген жағ-
дайларда қылмыстардың ту-
ындауы алкогольдің себебі-
мен байланысы айқын байқа- полиция бөлімшесінің жеке құрамы Прио-
лады. Кейде бұл байланыс жасырын болып зерск ганизонының әскери бөлімдері мен 
табылады және істің барлық мән-жайлар- мекемелерінде профилактикалық іс-шара-
мен айыпталушының жеке басымен мұқият лар жүргізіліп басталды, олардың мақсаты 
танысқаннан кейін анықталады. спирттік ішімдіктерді және өзге де есең-

Маскүнемдік көбінесе ұрлық пен мү- гірететін заттарды асыра пайдаланатың 
лікті иемденуге байланысты басқа да әскери қызметшілерді анықтау, сондай-ақ 
қылмыстардың себебі болып табылады: осы әскери қызметшілермен тиісті профи-
алкогольді ішетін адам алкоголь сатып алу лактикалық іс-шаралар жүргізу болып та-
үшін кез-келген алдауға, ұрлыққа, тонауға былады. Бұдан басқа, Приозерск гарнизо-
барады. Сонымен қатар өлтіруге деген нының әскери бөлімдер мен мекемелірінің 
ұмтылыс (мысалы, кек алу негізінде) алко- басшылығына Приозерск гарнизонына 
гольді қолданғанан пайда болады, бірақ, қызмет көрсету жөніндігі әскери полиция 
алкагольді қолданбаған, яғни ішпеген бөлімшесінің жеке құрамы алкогольді 
жағдайда оның бұған ешқашан батылы ішімдіктерді жие пайдаланатың әскери 
жетпейді. Мұндай жағдайларда алкоголь қызметшілерді анықтау үшін және мас-
сөзсіз қылмыс жасауға ықпал ететін фактор күнемдікке жол бермеу үшін жәрдем көрсе-
болып табылады. теді.  

Алкогольді ішімдіктерді жие пайдалану Искаков Б.Қ.,
адамның моральдіқ жағдайына да терең Приозерск гарнизонына қызмет көрсету 
әсер етеді, оның рухани сұраныстарының жөніндегі әскери полиция бөлімшесінің 
шеңберін тарылтады және ақыл-ойды (қауіпсіздік пен құқық тәртібін 
әлсіретеді. Жүйелі маскүнімдіктің нәти- қамтамасыз ету жөніндегі) офицері 
жесінде пайда болатын жеке өзгерістер аға лейтенат 
қылмыстың жасалуына ықпал етеді. Кейде 

Родители казахстанских школьников По мнению депутата, необходимость 
стали получать сообщения от учителей о шестидневки – вопрос спорный.
том, что учиться надо будет ещё и в В Министерстве образования проком-
субботу. ментировали возврат к шестидневке. Каж-

На пятидневное обучение Казахстан дая школа будет принимать решение само-
постепенно начал переходить с 2016 года. стоятельно. Так что теперь родителям нуж-
Вначале это касалось первоклассников, а в но обратиться в свою школу и там узнать, 
2018 году – практически всех классов. Тогда будут учиться дети пять дней в неделю или 
это объясняли общемировым трендом. Ведь шесть. 
родители и дети почти не видятся, и у них 

Источник: https://informburo.kzсовсем не остается времени на общение и 
воспитание. Но теперь папы 
и мамы стали получать 
сообщения от учителей, где 
педагоги предупреждают о 
том, что с сентября дети 
будут учиться шесть дней в 
неделю. Так решили в 
Министерстве образования.

Тем временем депутат 
мажилиса парламента,  
педагог со стажем Ирина 
Смирнова считает, что та-
кие вещи чиновники зара-
нее должны выносить на 
обсуждение общества и 
разъяснять необходимость. 


